

令和6年度 所沢市立若松小学校 学校だより

令和6年(2024年)9月30日発行

☆ 地域とともに歩んで55年 ☆



# わかまつ

10月号



学校教育目標

—豊かな心と確かな学力を育む若松小—

・進んで学ぶ子 ・思いやりのある子 ・たくましい子

特色ある学校づくり

「地域とともに歩む学校づくり」をめざします

<https://wakamatsu-e.edumap.jp>

## 感情によって涙を流す動物

校長 大倉 勉

とくに涙もろい方ではないと自分では思っているのですが、人が頑張っている様子や子供の健気な姿を見ると、急に前頭葉のあたりが熱くなって、涙が流れてしまうことがあります。

少し前のことです。私が運転する車の3台ほど前を走る車が、交差点の真ん中で急に止まりました。「トラブルでもあったのかな。進まなくて困るな。」とっていると、一人の女性が慌てた様子で運転席から降りてきて車から離れていきました。どうしたのだろうと見ていると、その女性は、横断歩道を渡り終えたところで段差を乗り越えることができずに困っていた車椅子の方を助けていました。それを見た時、なぜだか涙が出ました。またある日、近くにあるコンビニに行こうと家を出ると、私の前を二人の子供が歩いていました。お兄さんと思われる子が女の子の手を引いて歩いているただそれだけの光景に、兄の妹を守らねばという決意と不安を感じてしまったのか、やはり目頭が熱くなりました。

目の乾燥を防ぐためや、ごみを洗い流すために、動物は涙を流しますが、喜びや悲しみなど揺れ動く感情によって涙を流す動物は、人間だけだといわれています。喜びも悲しみも一種のストレスということができ、そのストレスによる気持ちの高揚を落ち着かせるために、社会生活の中で、人間は涙を流すようになったそうです。そう聞いてしまうと、何か無機質な感じがしてしましますが、せっかく人間だけが流せる涙ですし、誰かが頑張っている姿を見て流す涙は、これからも流せたらなと思います。

若松小学校においても、思わず涙してしまうような瞬間に出会います。運動会で演技が始まる前に真っ直ぐに「きをつけ」をする姿。周りが見えなくなるくらい集中して絵を描く姿。少しでも泳ぐ距離を伸ばそうと何度も挑戦する姿。話すのが得意ではない子が何とか自分の思いを伝えようとする姿。

気が付けば今年度も半分が過ぎてしまいました。今、子供たちは、「わんぱく祭り」の準備や「音楽会」に向けての練習に一生懸命取り組んでいます。残り半分の学校生活の中でも、きっと子供の頑張りに心打たれてしまうことがあると思いますが、子供たちに見つからないようにそっと涙したいと思います。

【生活目標】「心をこめて演奏します」

10月の行事予定

|    |   |                                       |
|----|---|---------------------------------------|
| 1  | 火 | 全校朝会                                  |
| 2  | 水 | 修学旅行 ぐんぐんタイム                          |
| 3  | 木 | 修学旅行 ク・委なし                            |
| 4  | 金 | 朝読書・読み語り 6年生短4                        |
| 5  | 土 |                                       |
| 6  | 日 |                                       |
| 7  | 月 |                                       |
| 8  | 火 | 児童朝会 尿検査 モアレ検査(6年)<br>わんぱく祭り準備(6校時)   |
| 9  | 水 | 業前運動 尿検査予備<br>※放課後校庭遊び禁止              |
| 10 | 木 | 遠足1・2年 ク・委なし 3年お茶体験                   |
| 11 | 金 | 遠足3・4年                                |
| 12 | 土 |                                       |
| 13 | 日 |                                       |
| 14 | 月 | スポーツの日                                |
| 15 | 火 | 児童朝会 わんぱく祭り準備 2校時                     |
| 16 | 水 | ショート訓練 業前運動                           |
| 17 | 木 | クラブ                                   |
| 18 | 金 | わんぱく祭り 学校運営協議会                        |
| 19 | 土 |                                       |
| 20 | 日 |                                       |
| 21 | 月 | わんぱく祭り予備日                             |
| 22 | 火 | 安全朝会 二校親善体育大会 尿検査2次<br>松井小学校図書館見学(2年) |
| 23 | 水 | 二校親善予備日 遠足1・2年予備日<br>ぐんぐんタイム 3年警察署見学  |
| 24 | 木 | 委員会                                   |
| 25 | 金 | 就学時検診 放課後校庭遊び禁止<br>月木日課短4 どんぐり休み      |
| 26 | 土 |                                       |
| 27 | 日 |                                       |
| 28 | 月 |                                       |
| 29 | 火 | 個人面談短5 音楽朝会                           |
| 30 | 水 | 個人面談短5 業前運動                           |
| 31 | 木 | 個人面談短5                                |



元気に2学期のスタートができました！



避難訓練

2学期が始まって、1か月が過ぎました。9月は暑い日が続きましたが、子どもたちは元気に頑張っています。しかし、熱中症指数が高いため外で遊ばず、教室

で過ごす時間が多かったです。

2学期は、たくさん行事があります。体調に気を付けながら、目標に向けて頑張ります。



音楽朝会

AEDを設置しました。

職員玄関前に屋外 AED が設置されました。

これまで、職員室に常備していましたが、夜間や休日に学校に入れないことから、AED が使用しづらい現状でした。屋外に新たに設置したことで、緊急の場合は、誰でも使うことができます。

AED は、開ければ、音声ガイドが流れて、それに従って、誰でも操作できます。万が一の場合には、ためらわず、お使いいただきたいと思っています。

(扉を開けるとブザーが鳴りますが、閉めると止みます。使用した後は、若松小学校に一報ください)



環境整備では、お世話になりました

8月24日のPTA環境整備では、校庭や校舎周りの草取りを主にやっただきました。暑い夏の中、とても草が伸びてしまっていたので、大変助かりました。

学校運営協議会を開催します

10月18日(金) 10:30~11:30

議題:地域のかをどう子どもたちの教育に活かすか。(予定)

傍聴を希望する方は、10月7日(月)までに、教頭まで、ご連絡ください。

※学校運営協議会の詳細はHPをご覧ください。